

Año del centenario del nacimiento del Prof. Dr. Ricardo A Margni

**HOMENAJE AL PROF DR RICARDO MARGI
EN EL CENTENARIO DE SU NACIMIENTO.**

Hace 100 años, un 29 de mayo de 1921, nacía Ricardo Aníbal Margni, en una familia de viejo arraigo, en la ciudad de Quilmes.

Realizó estudios secundarios en el Colegio Nacional de su ciudad natal y su carrera universitaria en la Facultad de Química y Farmacia de la Universidad Nacional de La Plata, donde inició su actividad docente universitaria.

En 1947 obtuvo su grado de Doctor en Farmacia y Bioquímica, cuya tesis se tituló "*Preparación de antígenos para el diagnóstico serológico de la Sífilis*".

En el año 1958 fue jefe de Vacunas Microbianas del Instituto Nacional de Microbiología Carlos G. Malbrán.



Fue un gran científico, creador en 1963 de la primera Catedra de Inmunología de América Latina en la Facultad de Farmacia y Bioquímica de la Universidad de Buenos Aires. Su extensa trayectoria se refleja en sus aportes al crecimiento de la Catedra de Inmunología de la Facultad de Farmacia y Bioquímica, así como en el acompañamiento a la creación de otras Cátedras equivalentes de diversas Universidades de nuestro país.

Entre varios libros que publicó, fue el autor y editor del primer libro de Inmunología de habla hispana en el país, tarea que surgió en virtud de su gran vocación docente y con el objeto de que los alumnos de Bioquímica de la Facultad que cursaban la asignatura contaran con bibliografía adecuada en español. Su labor docente fue continua, alcanzando por concurso la designación como Profesor Titular Plenario de Inmunología, Facultad de Farmacia y Bioquímica y a partir de 1987, Profesor Emérito Titular de la Universidad de Buenos Aires. Además, fue Profesor Honorario de la Universidad del Salvador y la Universidad Nacional del Sur.

Fue Vicedecano de la Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UBA entre los años 1986-1990.

Por su trayectoria científica como investigador del CONICET fue promovido a Investigador Superior en 1982. Esto le permitió potenciar las actividades científicas en la Universidad de Buenos Aires fundando el Instituto de Estudios de la Inmunidad Humoral (IDEHU), el que dirigió desde su creación en 1982 hasta 2002, al que dedicó su vida y donde trabajó hasta el día previo a su muerte, el 15 de diciembre de 2004.

Año del centenario del nacimiento del Prof. Dr. Ricardo A Margni

Dirigió un amplio grupo de becarios e investigadores que se iniciaron en el estudio de las propiedades biológicas de los anticuerpos asimétricos, lo que permitió a su equipo de trabajo determinar no solo aspectos estructurales y funcionales de esos anticuerpos, sino también cómo puede regularse su síntesis para conseguir un efecto biológico beneficioso.

El Dr. Margni publicó más de 200 trabajos y dirigió 37 tesis doctorales. Desarrolló actividades científicas en diferentes países particularmente en Francia, Alemania e Inglaterra.

Recibió numerosos premios destacándose los Premios Hipócrates, a una trayectoria en la investigación médica, otorgado por la Academia Nacional de Medicina Buenos Aires (2002) y Bernardo Houssay en Ciencia y Tecnología, a "una trayectoria" en el área de Ciencias de la Salud, otorgado por la Secretaría de Ciencia y Tecnología de la Nación (2004).

El IDEHU hoy lleva su nombre y es una unidad ejecutora UBA-CONICET, que continúa su legado a través de la formación de jóvenes docentes e investigadores siguiendo el ejemplo de su trayectoria y donde estará presente por siempre.